

le corresponde al sector privado, quien no lo está haciendo, para informar a la opinión pública.

TM: ¿Por qué existe tanto resguardo de información por partes de las mineras, cuando en los eventos de minería se habla de tener una mayor comunicación con la población?

AI: Creo que debemos cambiar el sistema. Por ejemplo en Brasil se subastan los proyectos con la licencia social aprobada, es decir el gobierno ya tramita a la licencia social. En cambio acá, en el Perú, tú ganas la concesión y la licencia social se vuelve engorrosa. Porque no viene la demanda ante el gobierno sino ante los ricos que vienen a trabajar, lo cual resta capacidad de negociación.

TM: ¿Cómo evalúa la situación actual de Doe Run?

AI: Eso nunca debió pasar. Creo que son varios los factores: Allá hay un pasivo ambiental de años atrás. Doe Run sabía en lo que se comprometía, pero no había una política muy sana y transparente para el país.

TM: ¿Cómo están actuando las compañías mineras en el tema ambiental?

AI: Yo creo que la minería moderna ha tomado conciencia del lado ambiental. Creo que la reunión de la COP 20 es importante para ordenar a los grandes contaminadores como China, Estados Unidos y La India. El avance es lento, pero peor es no hacer nada.

TM: ¿Cuánto menos de canon minero se va a recibir por el tema de la producción de oro y cobre que ha bajado?

AI: Un primer estimado es que tranquilamente puede haber una baja de 30% en canon minero, lo cual tendrá un impacto a las finanzas fiscales. Esto afecta a las

regiones en el tema de desarrollo, ya sea de carreteras, obras de infraestructura, etc.

TM: ¿Cómo afecta la elección de gobernantes que están en contra de la inversión minera?

AI: Yo creo que los provincianos no están al interior del país, sino estamos en Lima. No nos percatamos de lo que sucede en todo el país. Solo nos fijamos en contexto local, y no el regional. Si tú observas el mapa, la regionalización ha sido un fracaso. El costo de no hacer nada en la regionalización, y que la clase política no asuma la responsabilidad de reestructura la regionalización va a ser mayor.

Y a la evidencia es directa: hay una departamentización apresurada, de 25 regiones, de los cuales 7 presidentes tiene problemas de corrupción. Ahora con el mapa de elecciones regionales no es nada favorable: Ancash ofrece un regalo de 500 soles a cambio de voto, en Moquegua el gobernante dijo que robo pero hizo participar; el de Puno quiere todo el desarrollo minero en su región... y esto afecta directamente al desarrollo minero de las zonas en mención.

TM: ¿Cuál es el panorama del Perú en el 2015, en el aspecto económico?

AI: El 2015 será un año mejor que el 2014 porque los proyectos mineros que se han estancado en el 2014 deben despegar para el 2015. Tal es el caso de proyectos como Cerro Verde, Quellaveco, Las Bambas, Toromocho, Antapaccay. Y todo esto ha llevado que Arequipa se convierta en el centro de la minería latinoamericana, por la cantidad de proyectos.

El 2015 es un repunte del sector minero. Se espera inversión del Estado en grandes proyectos como en gasoductos, La refinera de Talara, la carretera central de la sierra. A nivel de gobiernos regionales y locales todavía va a ser lento.

El consumo interno se ha desacelerado, pero debe continuar. Me preocupa el fenómeno del Niño, ya que ante el no tenemos ningún programa de contingencia. Este no será grave pero tendrá sus secuelas.

Estimo un crecimiento de 4% de la economía peruana, para el presente año. Recordemos que el Perú ha sido y es un país minero. Renunciar a la minería es como que Arabia Saudita renuncie a la explotación de su petróleo.

Este ciclo de bonanza que todavía viene de los precios de los minerales, para los próximos años y debe continuar, por el crecimiento del mercado interno de China, debemos aprovecharla.

Nuestro reto como país es cómo aprovechamos este momento del país, promoviendo proyectos mineros, y desarrollándolos, para evitar que estas bonanzas sean efímeras, como aquellas del guano y el salitre.

TM: ¿Qué hacer para que el proyecto Conga tenga luz verde?

AI: Conga es un caso complicado. Yo he llegado a pensar que si las cosas se hubieran tratado bien no se hubiese hecho tan mal, porque en el proyecto minero Conga hubo un mal manejo de parte del gobierno central, regional y de la misma empresa. Esta última no elabora una estrategia adecuada, no hubo una buena comunicación.

TM: ¿Qué opina sobre el ingreso de compañías mineras chinas al mercado nacional?

AI: Hay de todo. El caso de Toromocho, es un proyecto interesante, el cual han trasladado toda una comunidad y no ha habido mayor conmoción social. Entonces el prejuicio que se tenía de que ellos manejaban tan mal la parte social, ya ido cambiando. Lo mismo sucede con Las Bambas, donde se han adaptado a los estándares internacionales. **TM**